



## TEJIENDO JUNTOS

### Apreciados docentes y directivos docentes,

El propósito de *Tejiendo Entornos de Calidad* es que ustedes como agentes de cambio encuentren caminos que les permita potenciar condiciones, capacidades, habilidades y actuaciones desde la gestión escolar y pedagógica en sus establecimientos educativos con el fin de continuar promoviendo el desarrollo integral y las trayectorias educativas completas de las niñas, niños y adolescentes.

La labor de ustedes como tejedores de historias, acontecimientos, anécdotas y experiencias para favorecer una educación con calidad, les implica construir, transformar, resignificar, gestionar y potenciar acciones oportunas desde el quehacer educativo. Por esta razón, les invitamos a participar en articulación con las Secretarías de Educación para generar espacios de construcción colectiva que permitan tejer acciones y reflexiones que ubiquen a las niñas, niños y adolescentes como el centro de las apuestas institucionales.

El rol que ustedes desempeñan en la transformación de la educación permitirá que continuemos *Tejiendo Entornos de Calidad*.

## ¿SABÍAS QUÉ?

Poner en el centro de la gestión escolar a las niñas, niños y adolescentes implica ampliar, resignificar y comprender desde el quehacer pedagógico contextos, realidades, características, particularidades y capacidades de ellas y ellos. Para esto, los establecimientos educativos pueden desarrollar estrategias tales como: encuentros de inicio de año con la comunidad educativa, recorridos por el territorio, entrevistas con las familias, cartografías sociales, entre otras iniciativas que les permitirán reconocer intereses y expectativas de las niñas, niños, adolescentes y sus familias para concretar desafíos comunes alrededor del cuidado, la crianza, el desarrollo y el aprendizaje.

Reconocer a las niñas, niños y adolescentes como sujetos de derecho y protagonistas de las experiencias implica reflejar y privilegiar sus voces, intereses, capacidades, habilidades y talentos en un PEI o PEC dinámico y con carácter propio que responde a la realidad, al reconocimiento y a la diversidad presente en sus establecimientos educativos; lo cual se materializa en la lectura de contexto, la escucha intencionada y el fomento de diálogos directos con los actores claves de la comunidad educativa reflejados en el fortalecimiento y el seguimiento a la gestión escolar y pedagógica.



Promover espacios de construcción colectiva con directivos docentes, docentes, familias y comunidad tales como: grupos focales, mesas de trabajo, encuentros, entre otros; permite configurar formas propias de planear, organizar, movilizar y monitorear acciones pertinentes y articuladas que aportan al desarrollo integral y a las trayectorias educativas completas de las niñas, niños y adolescentes.

## FECHAS PARA RECORDAR

**23**  
**VIERNES**  
OCTUBRE  
8:30 AM

Te invitamos a participar en el *Webinar Gestión Escolar y Alianzas Intersectoriales* que se realizará el próximo viernes 23 de octubre 8:30 a.m., donde se presentarán aspectos relacionados con la gestión escolar en el marco de la atención integral; temas claves para continuar fortaleciendo la prestación del servicio educativo con calidad y pertinencia.

Da clic en esta imagen para ingresar al Webinar el día de la transmisión.

**WEBINAR**  
**DE CERO A SIEMPRE**

Encuentra en el canal de YouTube de Colombia Aprende el Webinar *De cero a siempre: el desarrollo integral de la primera infancia*, espacio en donde se abordaron los aspectos claves de la Ley 1804 de 2016 Política de Estado para el Desarrollo Integral de Cero a Siempre; para acceder a esta información ingresa a: <https://www.youtube.com/watch?v=WeF yUGI 3Wg>

Recuerda que en la plataforma de **Contacto Maestro** se encuentran disponibles recursos educativos que te permiten continuar fortaleciendo la gestión escolar y pedagógica integral.



**DIARIO DE UN TEJIDO**

Hace unos días te compartimos el *Diario de un tejido* vía correo electrónico, este recurso educativo te invita a reflexionar alrededor de la gestión escolar y pedagógica integral en tu establecimiento educativo para continuar fortaleciendo de manera pertinente y oportuna el desarrollo integral de las niñas, niños y adolescentes. Escribe en este tus reflexiones y continuemos promoviendo entornos de calidad en tu establecimiento educativo.

En caso de que aún no tengas el *Diario de un tejido*, escríbenos a [tejiendoentornosdecalidad@oei.gov.co](mailto:tejiendoentornosdecalidad@oei.gov.co) y te lo compartiremos.

**¡Te invitamos a continuar Tejiendo Entornos de Calidad!**